

Puñado de noticias

Santorial

Stos. León II, Paulo I, Ireneo, Benigno, Argimiro y Stas. Juliana, Pantamiña, Marcela y Raida.

(Figilia).

San León, segundo Papa de este nombre, fué siciliano de nación, nacido en Cedella (Abruzc Ulterior), e hijo de un médico muy reputado que le educó cristianamente. Fué dechado de saber y de prudencia, y renunciando a su brillante porvenir, despreció el honor mundano y abrazó el estado eclesiástico, distinguiéndose tanto, que a la muerte del Papa Agatón, año 683, fué elevado a la Silla Pontificia. Su pontificado fué glorioso: confirmó el 6º Concilio Euménico y el 3º Constantino-politano, convocado contra los monelitas; gobernó con prudencia y ejemplaridad a su rebaño, y lleno de merecimiento murió en el Señor el año 684.

En viaje

En breve partirá para los Estados Unidos donde fijará su residencia, el caballero don Daniel Gómez G.

Estamos seguros de que sabrá abrirse campo debido a sus energías y competencia.

Toma de posesión

Ayer se hizo cargo de su puesto el nuevo Director General de Correos don José Antonio Lara.

Onomástico

Ayer celebró su onomástico el caballero don Pedro Camprubí. Aunque tarde le presentamos nuestro saludo y cordial felicitación.

Mordido

Procedente de Guápiles ingresó al Hospital de San Juan de Dios, mordido por una serpiente venenosa, el Sr. Aniceto Villalobos. Su estado era tan gravísimo que no fué posible salvarle, falleciendo ayer.

De Francia

En la primera quincena del próximo mes de julio llegará al país, el Lic. don Ernesto Martín, uno de los organizadores de la empresa francesa que trata de explotar en gran escala la industria maderera.

Casa España

Se da como muy posible la noticia de que esa nueva asociación de los centros españoles fusionados, ocupe la casa de don Edgar Knohr, donde antiguamente estuvo el Departamento de Paquetes Postales.

Beri-berl

El Dr. don David Quirós, Médico interno del Hospital, ha constatado que tres defunciones últimamente ocurridas, fueron de pacientes atacados de beri beri, enfermedad muy peligrosa, que casi siempre ocasiona la muerte del atacado y es además contagiosa en extremo.

La noticia es muy grave.

Esta enfermedad fué la que hace unos cuantos años ocasionó muchas víctimas entre los reclusos del Asilo Chapú, lo que nuestros lectores deben recordar.

Como la epidemia pudiera extenderse si no se tratara de contenerla en su incipencia, no dudamos que las autoridades sanitarias a estas horas hayan dictado todas las providencias encaminadas a conjurar esa nueva calamidad.

Fallecimiento

En el Hospicio de Huérfanos de capital falleció la niña Escolás Obando, de 7 años de edad, y estaba asilada en ese plantel desde

el año 1916. Había sido enviada por el Gobernador de Limón junto con otro hermanito. A su entierro asistieron todas las niñas del establecimiento.

Futura industria

Actualmente conoce la Cámara de Diputados del Contrato que don Federico Peralta celebró con el Ministerio de Fomento para establecer en el país una fábrica de sacos de yute. Es muy posible que ese contrato sea aprobado, pues desde que se introdujo a la Secretaría del Congreso, los Sres. Diputados se manifestaron en sentido favorable a él. También la comisión dictaminadora vertió ya su informe en pro del referido contrato. Tan luego sea sancionado, saldrá para los Estados Unidos el concesionario para conseguir la maquinaria del caso y así lograr emprender los trabajos cuanto antes.

Peligro que debe conjurarse

Con frecuencia se ve por el vecindario Carit que de las partidas de ganado que por allí pasan, se disgrega alguna u otras que mete la alarma entre los transeúntes resultando los consiguientes sustos y atropellos, que en más de una ocasión suelen tener sus consecuencias.

Esto ocurre porque los dueños de tales partidas no llevan los mozos necesarios que vigilen a un lado y otro el ganado para evitar las fugas aisladas. La policía debe intervenir en este asunto.

No hubo sesiones

Anteayer no hubo sesiones ni en el Senado ni en la Cámara de Diputados por falta de quorum. Es muy notable la impuntualidad de ciertos representantes que con ello retrasan los asuntos en discusión. La actual Legislatura es la que ha batido el «record» en ese particular.

Asistencia escolar

Hemos visitado algunos establecimientos de enseñanza primaria, y conversando con sus directores, éstos nos han manifestado, que si bien la asistencia escolar principia de nuevo a regularizarse, no es todavía muy satisfactoria debido a que muchos padres de familia ignoran que ya se abrió nuevamente el curso. A robustecer esa equivocación han contribuido grandemente las publicaciones que en La Información se hicieron en días pasados diciendo que era muy

posible que las vacaciones escolares se ampliaran.

Sepan pues todas las familias que los establecimientos de enseñanza están desde hace ya dos semanas funcionando y que a no mediar una circunstancia grave, deben enviar a todos sus niños a las clases.

Mendicidad infantil

Con frecuencia se observan en las calles niños de uno u otro sexo que imploran la caridad. También es cierto que niños que revelan en su traje y rostro su miserable situación, viven en el Mercado al asecho de los residuos de verduras, frutas y otros desperdicios para apoderarse de ellos y devorarlos con avidez.

Esto es horroroso, en Costa Rica jamás se había visto nada semejante.

En días pasados se hablaba de un proyecto que con la protección oficial se trataba de realizar: el de distribuir 700 almuerzos diarios en esta capital entre los niños pobres.

Ojalá no se haya desistido de ese propósito que un deber moral y social exige se implante lo antes posible.

¿Por qué ha de ser la inocente niñez la que más privaciones sufra, la más castigada por una crisis surgida por los errores e imprevisiones de otros?

Mercado

He aquí los precios a que ayer se cotizaban los artículos de primera necesidad:

Arroz	qq. @	46.	libra @	0.50.
Dulce	»	15.	»	0.17.
Café molido	»	27.	»	0.40.
Frijoles	fn.	165.	cuart.	1.90.
Maíz	»	94.	»	1.10.
Papas, sacos 6				
cajuelas	960.	»	0.60.	

Como se ve, dichos artículos tienen continuamente al alza no obstante que la producción no es tan escasa cuando muchos de dichos artículos, son exportados.

Juguete peligroso

En la tarde de ayer, notamos que en el parque situado frente al Banco de Costa Rica, algunos chichuelos se divierten andando sobre las cadenas que existen colgando de las balaustradas. Tal imprudencia puede ocasionar a esos jovencillos una fractura y todo por la culpable negligencia del genearme que tiene a su cuidado el vigilar dicho parque.

Contribución

La contribución realizada en Costa Rica para la Cruz Roja de los Estados Unidos alcanza a \$ 2.600 oro americano.

Concierto

Se dice que en Puntarenas se organiza para el domingo un concierto en el cual cantará Melico Salazar.

Servicio de vapores

Parece que en los Estados Unidos han comprendido que es necesario establecer un servicio eficiente de vapores entre los puertos centroamericanos y los suyos. Al efecto se tratará de hacer arreglos en ese sentido. Ojalá sea así, pues las solas llegadas de los vapores de la United no son hoy suficientes para atender a los movimientos de importación o embarques de mercaderías en nuestros puertos.

Remate

El sábado 6 habrá remate de prendas de plazo vencido en el Monte de Piedad. Al día siguiente celebrarán asamblea los accionistas de esa institución a fin de elegir la Directiva para el nuevo periodo y enterarse de la marcha de los asuntos financieros en el primer semestre del corriente año.

Velada

El martes 2 de Julio habrá una velada en el Teatro Nacional, en la cual tomarán parte un grupo de distinguidas damas de nuestra sociedad y la Compañía Nacional «El Esfuerzo». El producto de ella será para enviarlo a una familia damnificada por el terremoto en Guatemala y que desea ingresar a esta República.

Cumplimientos

Hoy cumple el joven don Juan Federico Macaya Lahman 13 años. Nos complacemos en presentarle nuestra más cordial felicitación.

A quien corresponda

Se hace saber la necesidad de que el puente situado al frente del Teatro Trébol sea arreglado, pues son ya muchas las personas que han tropezado en él debido a que sobresale del nivel de la acera, causando con estos daños de alguna consideración.

Serenata

Con motivo de la separación temporal de don Macedonio Esquivel como Administrador General de Correos, sus subalternos como prueba de cariño y gratitud, le darán una serenata mañana sábado.

Los puntarenenses están de plácemes con el nombramiento del señor Esquivel, como gobernador de la provincia y prueba de ello es la cantidad de telegramas que éste ha recibido de varias personas felicitándolo. Irá a hacerse cargo de su puesto el domingo y según informes que tenemos, le tienen preparado un buen recibimiento.

Buen viaje le deseamos a don Macedonio y mucho acierto en su nuevo puesto.

Simpático rumor

Nos han dicho que don Manuel Salazar, nuestro gran tenor, para recomendar los servicios de los empleados del Teatro Nacional que tanto han trabajado durante las dos últimas veladas; piensa organizar una última función para beneficiarlos con un tanto por ciento de la entrada.

Ojalá que tal rumor cae y que el buen Salazar se resuelva a gratificar de ese modo al cuerpo de empleados de nuestro teatro.

POR LA PAZ MUNDIAL

Decreto de la Autoridad Eclesiástica

En la mira de corresponder con la mayor eficacia a los deseos del Romano Pontífice, de que en el mundo entero se eleven fervorosas oraciones por la paz universal, el 29 de Junio, fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, mandamos:

1º—Que todas las oraciones y comuniones de nuestros diocesanos en ese día, se ofrezcan con la referida intención del Romano Pontífice.

2º—Queda a elección de los señores Curas exponer a la adoración pública el Santísimo Sacramento, durante todo el día domingo 30 de Junio con el mismo fin: más, prescribimos que en todas las iglesias parroquiales se haga por la tarde de ese día, el ejercicio del Santo Rosario ante su Divina Majestad expuesta, para suplicar de su misericordia la ansiada paz del mundo.

Publicamos oficialmente este Decreto en el Diario Católico "La Acción Social" para su pronto conocimiento de parte de los Señores Curas y todos nuestros diocesanos.

Dado en nuestro Palacio Episcopal, a 26 de Junio de 1918.

+ JUAN GASPAR.

Obispo de San José de Costa Rica

PAZ Y RELIGION

La paz, dijeron los antiguos filósofos que era «el equilibrio por el orden». El orden humano no es más que el ritmo de las voluntades que se ajustan a la voluntad de Dios.
El orden sin Dios es, luego, imposible.
La paz sin Dios es una quimera.
La paz no puede existir sin la Religión, que enseña al hombre cuál es la voluntad de Dios.

Esta no es tesis hija del pietismo: es verdad que se deduce de la experiencia dolorosa actual.

¿Qué es el hombre, sin Dios?—Un ser ambicioso cuya sola ley es el contentamiento de su orgullo en todas las formas de sus aspiraciones.

¿Qué son las sociedades sin Dios?—Aglomerados de seres humanos ambiciosos y orgullosos que procuran satisfacer poderosamente con sus fuerzas unidas por motivos externos accidentales, sus ambiciones y orgullosos que en la forma social se reducen a *dinero, placer y dominio* por todos los medios que sea fácil lograr esos anhelos colectivos.

¿Quién puede refrenar y encauzar esas aspiraciones temibles si no guardan los límites del orden?

¿Los hombres? ¿Las sociedades?—No: porque son ellos mismos los arrollados por esos torbellinos de *oro, placer y dominio*.

Y ¿cuál es el resultado de esas orgullosas aspiraciones sin freno entre las distintas colectividades que se llaman sociedades o naciones?

—El choque de unos intereses con otros, y las pretensiones de hacerlos superar por la fuerza: en otras palabras: la guerra, la maldita guerra con todos sus horrores y desgracias.

No me digan que la historia humana señala pueblos sin Dios, que han vivido en paz.

Eso no es cierto.

La paz entre pueblos sin Dios, que quieren engrandecerse en *riqueza, placer y dominación*, ha sido la paz del miedo de unos a otros: la paz de la nación más fuerte que obliga a la más débil a ceder a sus antojos: ha sido la paz del pueblo más débil que sonríe al más poderoso por miedo de ser aniquilado, pero abrigando en sus entrañas el odio y los conatos de venganza.

Esa no es paz: eso es miedo de unos y tiranía de otros.

La *paz verdadera que es hija de la justicia* como dice Isaías, es consecuencia del respeto santo al derecho ajeno, sea un poderoso o sea un niño, sea una gran nación, sea un pueblo humilde quienes lo reclaman.

Pero ese respeto a la justicia, sólo lo enseña Dios: el orgullo y la ambición no lo conocen.

Por eso sólo Dios mantiene en paz a los hombres: sólo él da la paz.

Y puede darla aunque ciertos hombres no la quieran, porque Dios es Señor y Dueño de los hombres y de las cosas, de la vida y de la muerte; y el hombre orgulloso por su gloria y su poder, es pigmeo ridículo para enfrentarse y resistir a Dios.

Esta guerra mundial hija es de las ambiciones de oro, de dominación y de placer de las modernas y poderosas Naciones.

Se despedazan: no quieren la paz de la justicia; y afligen a la humanidad y no escuchan el lamento de las muchedumbres ni se duelen de las lágrimas que forman ya un océano derramada por millones de seres infelices.

Pidamos pues a Dios que El dé la Paz; acudamos a orar, humildes y piadosos, con el Pontífice de Roma el día de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo: purifiquemos antes nuestras conciencias y recibamos eucarístico al que trajo la *"paz a los hombres de buena voluntad"*... y Dios misericordioso enfrentará el orgullo, doblegará las ambiciones, confundirá a los que se niegan a tratar de Paz y volverá la alegría a los campos, a las familias, a las ciudades y naciones desoladas.

R. V. R.

Alajuela al día

El debut de la Compañía Nacional en el Teatro Municipal

Por falta de tiempo no habíamos tenido el gran gusto de dedicarle unas cuantas líneas a esta Compañía, que

hizo su debut el martes 18 de los corrientes en nuestro Teatro Municipal.

Pocas veces habíamos tenido el gusto de ver un lleno tan completo como esa noche: toda nuestra sociedad se encontraba allí congregada.

Por demás está decir que las aspi-

Noche de arte

Como lo previnieron los programas que anunciaron el concierto verificado el miércoles último en el Teatro América, fue aquella una verdadera noche de arte.

El público que llenaba totalmente las localidades aplaudió frenéticamente tanto a las señoritas Doninelli como al tenor Salazar, obligándolos al bis en algunos números, habiendo sido delirante el entusiasmo en la ejecución del Duo de Aida, cantado por la señorita Aida y Melico.

Nuestras felicitaciones para los artistas por el ruidoso triunfo alcanzado, y un aplauso para la Empresa del América, que proporciona al público esparcimientos de esta naturaleza.

Para mañana se anuncia un nuevo concierto con selecto programa.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

raciones de todos fueron ampliamente satisfechas, pues todos los artistas trabajaron sumamente bien, habiendo sido muy aplaudidos.

Hemos oído decir que vendrán a dar otras representaciones aquí, noticia que ha sido recibida con muestras de verdadero júbilo por nuestra sociedad, que ha sabido apreciar en lo que vale la labor de todos y de cada uno de los artistas que forman la Compañía.

Y a propósito, debemos agregar, que ha sido sumamente comentado el incidente ocurrido la noche de la representación, entre varios miembros de la Compañía, y una de nuestras principales autoridades, y del que ya bastante se ha ocupado la prensa, y a decir verdad, ha sido más la burla: se acusó al expendedor de las entradas de haber vendido varias por duplicado; se dan los nombres de los *perjudicados*, a quienes se llama a declararar, y todos han confesado que fueron ellos mismos los que alteraron el orden de sus localidades.

Y esto fué todo lo que sucedió, de lo que se deduce que ni la Compañía ni ninguno de sus miembros, ni las autoridades, han tenido culpa alguna en el incidente, que fué motivado, como decíamos, por los mismos asistentes a la representación, que temerosos de permanecer de pie, alteraron los números de sus correspondientes localidades.

CORRESPONSAL

Durante los días 22 al 30 del mes en curso, y a las 12 m., se verificará en la Capilla del Hospicio de Huérfanos de esta capital el rezo del novenario en sufragio del alma de la finada

Doña María León v. de Faith
(q. d. D. g.)

La familia doliente quedará muy agradecida de todas aquellas personas que se dignen concurrir a ese piadoso acto.

San José, 22 de junio de 1918.

Por los derechos del hombre

El Cristianismo pone al hombre en plena posesión y goce de todas sus fuerzas. Le ha reintegrado por entero su personalidad. El paganismo ignora el valor individual del ser humano. Para los griegos y los romanos, el resto de la humanidad no tenía ningún valor; incluso en el seno de su propia nación desconocían el valor individual del hombre. Entre los griegos, una mitad de la nación, las mujeres, era considerada como de inferior condición. La dignidad del niño no era menos ignorada. Podía venderse y matarle por las causas más diversas. El hombre era absorbido por el ciudadano, y su valor era apreciado por la utilidad que podía procurar a la República. El hombre, como tal apenas si existía.

KETELLER

Heredia

A mi hijito Mario Quesada Morales

(Muerto el 28 de junio de 1917)

Como un lirio perfumado

La pena devoradora que siento por tu pérdida, me hace escribir.

¡Un año de dolor ha transcurrido hasta hoy, hijito del alma!

Cuando aún titilaban las estrellas en la sombría madrugada del 28, tu carísima vida, que era un tenue aliento, luchaba con la muerte ingrata, despiadada... cruel...!

¡Cuánto sufríamos tu madre y yo!

Este dolor tan hondo que está en todo mi ser, es el amor entrañable al hijito predilecto, que se conserva puro, que no ha disminuido en su intensidad, tan grande como es mi dolor; agudo, penetrante, que traspasa más allá de mi corazón, que sangra minuto a minuto por tu ausencia.

Parece que a veces siento el hábito de la vida de tu almita hermosa, resplandeciente, angelical, en el perfume de las flores, como se intensifica más mi dolor con el manto de tristeza que me se cubre la tarde.

Mi alma está vigilando la bóveda fría en donde reposa tu cuerpecito, y sólo deseara estecharte y besar tu adorable cabecita rubia, coronada con la diadema de la inocencia, de esa inocencia, destello divino de Aquel que dijo: "Porque sus ángeles miran el rostro de mi Padre celestial que está en los cielos."

Quiero vivir de tus recuerdos imborrables, dulces, bellos; vivir contigo en mi pensamiento, será el único consuelo a mi dolor.

ALBERTO QUESADA L.

Heredia, 28 de junio de 1918.

AVISOS EC

Cada 25 palabras o inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más tanto anuncios por mes

CAJA DE HIERRO de segunda mano, en esta Administración.

Ocasión. Se vende «Victor» N° 40 en buen estado. Ricardo Barquero, en ciudad.

Se da en alquiler un do Tovar.

MAQUINA SINGER, véndese noventa y cinco céntimos, véntese noventa y cinco céntimos, véntese noventa y cinco céntimos, véntese noventa y cinco céntimos. Comisionista. San José.

SOCIEDAD DE EDICION DALUPE.—En sesión acordada el cargo de Rosaura Romero Díaz junio de 1918.—El Secretario Quirós.

POR ausentarme del trabajo de precio para comercio contra tarifa excusado de agua y todo el día, patio grande, produce al contado resto plaza mes apartado 531.

SE VENDE una finca en la ciudad de San José, consta de 50 manzanas de terreno, para hacerla en lotes para bien lugar. Para información.

SE venden dos casas frente a la Inocencia. Escalante.

ORNAMENTOS para camos en todas las Iglesias. CLARA D. A. Apartado de Correos.

Paraguería L

La mejor en su ramo se forran toda clase de

Se garantiza todo en esta casa... No olvide 50 varas al Sur de El...

He recibido telas y sombrillas. Se compran...

CARLOS MOY

El único que circula en San José las esquadando garantías de práctica de 15 años con un directorio de

Ordenes en la 1ª Día y noche.

Marco T. Pasante

ha trasladado bufete del Lic. M. Jiménez, con Tesorería de la Caridad, 2ª

Dr. Rafael C

Tiene su consultorio al Oeste del B. Avenida 2ª Este

Vermicida

El mejor remedio para las enfermedades, de un efecto sensuoso para la salud. No contiene sustancia...

De venta en toda...

Imprenta Lehmann

Cualquier trabajo de Imprenta que Ud. necesite nosotros lo hacemos. Siempre ha sido nuestro propósito proveer a nuestros muchos favorecedores de BUENOS IMPRESOS

Visítenos, llámenos por el teléfono No. 40

SAUTER & Co.

LA MARINA

Almacén de Abarrotes, Granos y Licores

Eduardo Castro Saborío

FOSFOROS - JARCIA - CANFIN. ARTIC MAN la mejor salsa para condimentar costillas, etc. Altas novedades en objetos de

ECONOMICOS

...os 25 céntimos por...
...fracción de ex...
...por inserción. No acep...
...de cuatro inserciones.

Se desea comprar un a...
...ño regular. Informes

...nde un fonógrafo...
...con 50 discos; to...
...formarse con Ge...
...el correo de esta

...ano vertical.—Eduar...

...nueva, cuatro gavel...
...colones, cuesta dos...
...tres volantes, dife...
...s madera. Juego sala...
...bles.—Ernesto Ortiz.

NOMIAS DE GUA...
...n del 6 del corriente...
...la cuota de defunción...
...án.—San José, 19 de...
...tario, Eduardo Four...

...ais vendiendo por la m...
...causa grande esquina...
...lores hierro y madera...
...las comodidades, jar...
...muna renta. Pago par...
...mensualidades. Infor...

...en Cairo, Línea Vien...
...nas buena para cul...
...También es buena...
...edificar por estar en...
...en esta Administra...

...bahareque y madera...
...Entenderse con Luis

...l Culto Divino fabri...
......MARIÁ J...
...UN. Lado Sur de Ca...
...370.

La Japonesa

...: Se componen y...
...raguas y sombrillas...
...trabajo hecho...
...de Ud. La Japonesa...
...ometa, la Mercéd...
...ias, para paraguas...
...armazones viejos...
...ANUEL REGO

LA POVEDA

...la personalidad...
...las que contrata...
...servicio, con una...
...y pudiendo ofre...
...3000 personas...
...neraría Polini...
...Teléfono 14.

Bonseca

...bogado

...su oficina al...
...don Carlos...
...ntiguo a la...
...a Junta de...
...avenida

Iderón M.

...torio 50 varas...
...otel Francés,

Vegetal

...contra las lom...
...seguro e ino...
...de los niños...
...s venenosas.

...s Boticas

CABLEGRAMAS

GINEBRA, 26.—La retirada austriaca continúa en el mayor desorden bajo el fuego inmediato de la artillería aliada; centenares se ahogaron en el Piave que está crecido; están arrojando al río sus maxims y artillería ligera mientras tanto el alto mando austriaco apresura el despacho de las reservas.

LONDRES, 26.—El corresponsal de la Exchange Telegraph cita el Giornale de Italia, el cual dice que el ejército del archiduque José está virtualmente rodeado; tiene que rendirse o quedar aniquilado.

LONDRES, 26.—Dicen los diarios que la embajada italiana confirma la noticia de la captura de 45,000 austriacos. El corresponsal del Exchange Telegraph, atribuye la misma exposición a Orlando.

WASHINGTON, 26.— Despacho recibido en la Embajada, confirma que los prisioneros austriacos ascienden a 45,000, esta cifra incluye de 12 a 15,000 que fueron capturados durante la semana.

PEKIN, 26.—Los japoneses obtuvieron interés en la extensión del ferrocarril Kirenhuian; le dará adelantado a la China diez millones de yens y tendrá disponible otra cantidad de diez millones para los estudios, en garantía de esta suma aceptará cédulas de la tesorería a seis meses.

LONDRES, 26.— Despacho de Zurich por la vía Exchange Telegraph comunica el arresto en Budapest de Eugenio Landler, caudillo de los socialistas húngaros.

LONDRES, 26.—El domingo el tiempo permitió una serie de ataques de parte de nuestras escuadras aéreas contra la estación Metz Blons, tres irrupciones se efectuaron temprano en la tarde y otra después de anochecer; las nubes impidieron ver el resultado. Se arrojaron seis toneladas de bombas; el día lunes no obstante el viento y las nubes se efectuaron ataques contra las fábricas y cambios de Saarbrucken, contra las fábricas de Metzblons.

LONDRES, 26.—Llegó Kerensky. Despacho de Zurich por la vía Exchange Telegraph, avisa que Sydler se excusó de organizar un gabinete.

CUARTEL GENERAL ITALIA:
NO, 26.—La victoria de Italia es de la ciencia sobre el valor ciego. Los austriacos emplearon una artillería más potente que la italiana pero el fuego

era menos certero. En muchos casos los italianos peleaban a razón de uno contra cinco pero invariablemente fué empujado para atrás el enemigo, los italianos dominaron la situación por el sistema de contraataques que abarcaban toda la línea apretando constantemente no permitiendo al enemigo un momento de reposo para abastecerse; se calcula en 20,000 las pérdidas austriacas; el espectáculo fué terrible, los austriacos huyeron bajo un diluvio de balas precipitándose al Piave, agarrándose de cualquier cosa que boyaba para mantenerse a flote, amarraban a las mulas y caballos en sus esfuerzos para salvar la otra orilla, pero aquí también todo se hallaba bañado por el fuego italiano. En Montillo la carnicería fué horrenda, batallones enteros se segaron al pasar por Nervesa, centenares de cadáveres fueron llevados al mar por el corriente, el corresponsal contó tres mil cadáveres en un andar de media milla en el baj Piave, los austriacos están en peor situación todavía pues sus pérdidas son mayores que las del sábado; se calculó que cuando la retirada empezó había cien mil austriacos, éstos no podían hacer nada contra la presión italiana, no obstante los constantes contraataques.

LONDRES, 26.—Kerensky llegó aquí el sábado de incógnito, desde entonces ha estado conferenciando con los prominentes rusos residentes en ésta. Parece estar mal de salud; espera partir para los Estados Unidos dentro de diez días; en dicho caso se pronunció en la conferencia obrera manifestó que acababa de llegar directamente de Moscú. Es mi deber decir como estadista y socialista de manifestar a todo el mundo contra que el pueblo y democracia rusa estoy seguro que dentro de poco los rusos se juntarán con ustedes en la lucha por la magna causa de libertad; al fin del discurso hubo algún desorden, un delegado preguntó porque apelaba Kerensky y a quién representaba. El presidente respondió: Ignoro; otro delegado vociferó no queremos ninguna planta gubernativa aquí, si se deja entrar al país a Kerensky porque no dejan entrar a Trostra. Kerensky habló en ruso por un día de un intérprete la mayoría los delegados lo vivaban con entusiasmo.

Gran fiesta religiosa

Mañana sábado 29 de junio, fiesta de los Santos apóstoles—y día de guarda religiosa—habrá en la Santa Iglesia Catedral Solemne Misa Pontifical del Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo Diocesano Dr. don Juan G. Stork a las 9 a. m. por la paz del mundo, conforme a los deseos del Romano Pontífice.

A esa misa asistirán el Excelentísimo Monseñor Marengo, Internuncio de Su Santidad en Centro América y los dos Ilmos. Obispos, Monseñor Antonio Monestel, Obispo de Sora y Monseñor Volio, Obispo de Santa Rosa de Copán.

La misa será cantada por un nutrido coro de hombres bajo la dirección del Presbo. Dr. don José Ohlemüller.

En las misas de la mañana se repartirá la Santa Comunión en la Santa Iglesia Catedral.

Todos los fieles cristianos devotos de la Santa Iglesia y obedientes al Romano Pontífice, deberán confesar para ofrecer una comunión a Dios Nuestro Señor ese día, por la paz del mundo.

La Librería Española
de MARIA v. DE LINES

- Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.
- Ética General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.
- Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadernados en tela.
- La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadernados en tela.
- La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarmont, 1 tomo encuadernado en tela.
- Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro especial para al estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.
- PEQUEÑECES.....por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

Jorgito

Golpe fatal se produjo el miércoles último por la tarde en el hogar de nuestro apreciable amigo don Manuel Vives y su señora esposa doña Ester, con la muerte de su encantador hijo Jorgito, quien con sus gracias de niño mimado, hacía la felicidad de aquel santuario del amor y del bien.

Suavemente, así como se doblan los lirios, como mueren las violetas, fué extinguiéndose su vida, dejando en sus marchitos labios la más bella y dulce sonrisa, esa, producida por la sinceridad y bondad de los nenes que aún ignoran la realidad monstruosa de la vida de los hombres.

Murió, como mueren los niños cuando apenas cuentan dos años, soñando con ángeles de alas muy blancas y escuchando la música suave y melancólica de una orquesta celestial.

Al despedir al gracioso Jorgito, llamado por Dios al mundo de lo desconocido para fines más altos y gloriosos posiblemente, permitásenos presentar nuestro homenaje de sentimiento a sus afligidos padres, que con una lluvia de lágrimas y besos cubrieron por última vez aquella boca inmaculada.

R. A. S.

Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANINNG, para hacer desaparecer sarpullidos y asperezas de la piel, tumores, etc., combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

Vida Social

—Estuvo en esta capital procedente de Cartago don Tomás Gutiérrez.

—Próximamente partirá para los Estados Unidos el joven don Hernán Peralta.

—Para Cartago partió don Miguel Angel Robles.

—Restablecido se encuentra el niño del Dr. Montero.

—Entre nosotros estuvo procedente de Alajuela don Eladio Calvo.

—Procedente de Heredia estuvo en esta capital don José J. González.

—Sigue mejor de su dolencia el Presbo. Araya.

—De Grecia llegó don José Joaquín Chaverri.

—Para Cartago partió el caballero don Ricardo Mora Fernández y su estimable Sra.

—Delicado de salud se encuentra el joven don Rafael Gallegos E.

—Para las minas de Abangares partieron don Teodoro Mangel y Mr. Wosbridge y Sra.

—Se encuentra entre nosotros don Carlos Goyenaga.

—Doña Enriqueta Gutiérrez de Sáenz ha estado algún tanto enferma. Deseamos mejore cuanto antes.

—El Presbo. don Daniel Carmona, cura de Puntarenas, encuéntrase en fermo en aquel pue. to. Quiera Dios mejorarlo prontamente.

Nunca experimentará Ud. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los drogistas y farmacéuticos las venden.

La Gran Fábrica de Calzado
— DE —
SAUMA E HIJOS
Será trasladada próximamente
frente a la Ferreteria de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

Pan de primera clase
Galletas - Rosquetes - Cacao - Confitos, etc.
encontrará Ud. gran surtido en la
PANADERIA TORMO
Avenida Central, 150 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Mosmani Hnos.

GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO
de **JOSE BRUNETTI**
CALLE 1a. SUR 339
Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad galvánica, iónica, sinusoidal—Cauterización—Ionoterapia—Masaaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

JLOS DEL JAPON. SAKEFUKI, delicioso licor japonés; SOYU-KIKONIDAS; Pantuflas típicas; Petates, alfombras, felpudos, persianas, canas arte japonés. Nuevo surtido de Puros Filipinos.

LEGITIMIDAD

La legitimidad de una cosa significa que es de origen legal. Las cualidades curativas de la Aspirina superiores á todo cuanto se conocía y sus propiedades para aliviar dolores han sido descubiertas por la casa Bayer. Fué la casa Bayer la que las dió á conocer á la profesión médica de ámbos hemisferios y la que familiarizó con ellas a la humanidad doliente.

El nombre de Aspirina se inventó igualmente por la casa Bayer la cual lo hizo registrar en la mayoría de los países industriales para protección propia y de los consumidores. A despecho de todas las imitaciones y substitutos, la Aspirina, pues, identifica el producto legítimo de la casa Bayer. Para proteger al consumidor contra substitutos fraudulentos cada envase, cada rótulo, cada tableta lleva la Cruz Bayer como prueba de su legitimidad.



Curiosidades

Los hombres alcanzan su mayor peso a los cuarenta años y las mujeres a los cincuenta.

La velocidad de las pulsaciones es de ciento veinte en la infancia, ochenta en la edad viril y sesenta en la ancianidad.

En Inglaterra de cada cien mujeres sólo llevan pendientes dos.

Un doctor inglés asegura que las personas que llegan a los treinta años sin sufrir ninguna enfermedad grave, pueden esperar llegar a setenta y tres años.

Cuando los individuos alcanzan su completo desarrollo, su altura es tres veces y media mayor que la que tienen al nacer, y su peso unas veinte veces mayor que el que tenían cuando vinieron al mundo.

El corazón del hombre late ochenta y una veces por minuto cuando es

tá de pie; setenta y una cuando está sentado, y sesenta y seis cuando está tendido.

Un oculista declara que el cigarro es el mayor enemigo de la vista para los jóvenes.

Muchos pobres han llegado hasta los cien años, edad que no se recuerda que haya alcanzado ningún millonario.

Un aeronauta muy conocido dice que la voz de la mujer se puede oír desde nueve kilómetros de altura, mientras que la del hombre no se oye más allá de dos kilómetros.

El 85 por 100 de hombres y mujeres cojos y mancos que hay en todo el mundo, lo son del lado izquierdo.

Doctor

Rafael Cruz
Cirujano Dentista

75 varas al oeste de La Providora

JOSE ASTUA AGUILAR
Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas
y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necesite un reconstituyente Ferrövim es el Tónico indicado. Duvuelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de calenturas, erizunantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrövim.

Se venden: Una casa bien construída con instalación de cloacas, contra temblor, buena para familia regular, situada en el Loberinto.
Un lote grande para construir en el barrio Otoya.

Se compra un lote para construir o casa vieja en mal estado, en lugar céntrico de la ciudad.—Informes apartado 234.

San José, junio 1918.

ROMULO TOVAR

Abogado

Despacha en la oficina del LIC. CARLOS BRENES

2ª avenida oeste, 75 varas del Parque Central

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

Queso de "El Guayabo,"

calidad insuperable, vende al por mayor y al menudeo

LA POUPEE

300 varas al sur de la Botica Francesa

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO **VICENTE PERALTA FLORES**

AL SIGLO NUEVO

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

A. HERRERO & Co.

San José, 5-VI-1918.

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus